

VERA

Ayuntamiento y Fundación PRODE promueven oportunidades laborales

● Dirigidas a personas con una discapacidad igual o superior al 33% para el reparto de paquetería con bicicleta eléctrica, que se incorporarán a la plantilla de una empresa del sector

Redacción

El alcalde de Vera, José Carmelo Jorge Blanco; la concejala de Asuntos Sociales, Ana Lourdes Ramírez y el presidente de Asprodalba, Francisco Alonso, mantuvieron recientemente una reunión con el presidente de la Fundación PRODE, Blas García Ruiz, y su director general, Jesús García Jurado, para valorar la colaboración con la empresa de reparto GLS que va a generar tres puestos de trabajo en el municipio para personas con discapacidad.

La Fundación PRODE en colaboración con el Ayuntamiento de Vera se ha encargado del proceso de selección de tres repartidores con una discapacidad igual o superior al 33% para el reparto de paquetería con bicicleta eléctrica que se incorporarán a la plantilla de la empresa GLS en el municipio de Vera.

Según informaron fuentes municipales, durante el encuentro se han estudiado futuras posibilidades de colaboración para integrar en el mercado laboral a personas con discapacidad intelectual del municipio.



Reunión reciente entre Ayuntamiento, Fundación PRODE y Asprodalba.

Desde Fundación PRODE, se destacaba el gran índice de desempleo existente en el ámbito de la discapacidad siendo el sector de población con mayor tasa de desempleo, ya que "sólo trabajan 1 de cada 4 personas con discapacidad, y en el caso de la discapacidad intelectual la tasa es de 1 de cada 5 personas". Desde la Fundación apuntan que "el objetivo de esta colaboración es posibilitar a las personas con discapacidad del municipio de Vera a que su

Además del consistorio y la fundación, participó en esta reunión Asprodalba

derecho a disfrutar de una vida independiente esté garantizado, ya que ganar un salario les permite autonomía".

Por su parte, el alcalde de Vera destacó que "desde el consistorio queremos que todas las personas del municipio tengan los mismos derechos y oportunidades en todos los ámbitos de la vida y que las personas con discapacidad dispongan de las mismas oportunidades laborales que el resto de ciudadanos".

PRODE, una importante entidad social

La Fundación PRODE es una importante entidad social encargada de mejorar la calidad

de vida de las personas con discapacidad intelectual, promover la inserción laboral de personas

con discapacidad, y que dispongan de las mismas oportunidades que el resto de ciudadanos.

SE BUSCA AFECTADOS

Si compraste acciones
o suscribiste bonos del

BANCO POPULAR

debes saber que
¡NO HAN PRESCRITO las acciones judiciales!

¡RECLAMA YA!



Pilar Durán
ABOGADOS

Tel. 661 789 294

www.pilarduranabogados.com



Arranca 'Expláyate... en tu plaza'

Esta semana ha comenzado la actividad 'Expláyate... en tu plaza', en la que los más pequeños de la casa pueden disfrutar de una tarde de ocio y juegos a cargo de los monitores. Esta actividad se celebra en la Plaza Mayor de Vera y este viernes se celebró nuevamente de 18:00 a 21:00 horas. Este sábado será de 11:00 a 14:00.

FIRMA INVITADA

Playas seguras, listas y accesibles

El próximo lunes, día 21, comienza oficialmente el verano, pero las playas de Almería llevan ya días con el Plan Municipal de Playas activado y a pleno rendimiento. Un plan que este año suma un nuevo aliciente: el certificado "Safe Tourism" para todos los recursos turísticos de la ciudad. Una distinción que el Ministerio de Industria, Comercio y Turismo ha entregado únicamente a seis ciudades españolas y que quiere ser distintivo de garantía para todos los visitantes que estas vacaciones lleguen a nuestra Almería y, por extensión, a nuestra costa.

El Plan de Playas 2021 vuelve, un año más, a estar condicionado por el COVID. Y si bien el horizonte que se abre para este verano es muy distinto al de 2020, no podemos ni queremos ni debemos bajar la guardia porque el virus sigue entre nosotros, de ahí que hayamos combinado la seguridad con los servicios.

Con 8 kilómetros de costa balizados, el Plan de Playas se hace especialmente visible por la presencia de 31 socorristas de guardia de 12 a 20.00 horas y de siete bases de salvamento



CARLOS SÁNCHEZ
Concejal de Promoción
de la Ciudad

"Si bien el horizonte para este verano es muy distinto al de 2020, no podemos ni queremos ni debemos bajar la guardia"

repartidas tres en Almería, una en Costacabana, una en El Toyo, una en Retamar, y una más en Cabo de Gata. Más de 80 pasarelas de hormigón y madera dan acceso al arenal, donde se distribuyen 83 duchas y 23 baños. Además, en los accesos a la playa hay 175 carteles

con información de interés sobre las medidas sanitarias que de forma responsable todos los bañistas deben cumplir. Han sido diseñados con pictogramas y adaptados a personas con diferentes capacidades y vienen acompañados por el hashtag #playasseguras y un QR para notificar incidencias.

Precisamente, esta accesibilidad es una de las notas características de nuestras playas. Junto a la zona accesible de referencia en El Palmeral de El Zapillo, seis zonas de sombras accesibles se reparten por el litoral (dos en El Palmeral y una, respectivamente, en las playas de Costacabana, El Toyo, Retamar y Cabo de Gata). Cada una cuenta con aseos accesible y todas las bases de salvamento disponen de sillas anfíbias (para adultos y niños), además de muletas anfíbias para acceder al baño con mayor facilidad.

Seguridad, limpieza y accesibilidad son tres máximas del Plan de Playas de nuestra ciudad y alguna que otra sorpresa que estamos ultimando y que pronto haremos pública para que disfrutéis de nuestros arenales sea un placer completo para todos.

OPINIÓN

Gracias, Murcia



DIEGO LÓPEZ ALONSO
Catedrático de Genética

He estado unos días retocándome la "azotea" (trasteándome los sesos), reparando el "cableado" de mi cerebro que, debido a mi enfermedad de Parkinson, se encontraba bastante deteriorado en la parte motora. O sea, que me han hecho una intervención de Estimulación Cerebral Profunda (ECP) en el Hospital Universitario Virgen de la Arrixaca, de Murcia. La cosa tiene su miga porque, durante la primera parte de la operación, servidor fue despertado de la anestesia para participar activamente en el proceso de ubicación correcta de los dos electrodos que me han implantado. Quiero decir, textualmente, que, mientras los neurocirujanos (el Dr. Matías Felipe) me trasteaban los sesos, yo estaba despierto, contando en voz alta, o realizando alguna otra actividad motora indicada por el equipo de neurólogos que dirigían la operación: el Dr. Osama Morsi, al control del software y, el encargado de decirme concretamente qué tenía que hacer, que era nuestro paisano de Almería, el Dr. José López. Por allí (por el quirófano) pasó mi amigo y paisano Bartolo García Pérez (jefe del Servicio de Medicina Interna), que me encontró, "muellmente" recostado, y me preguntó cómo estaba. Le dije que estaba de cine (o una expresión más contundente pero menos fina). Me porté como un paciente modelo, aguantando todo el proceso sin emitir una queja y gastando bromas con el equipo médico. Recuerdo que llamaba a mi anestesista, que veía velando por mí a mis pies, "mi Ángel de la Guarda". Fui recompensado al finalizar con éxito esta fase, con la audición de un viejo éxito de Abba que, a petición del paciente homenajeado (yo), el DJ (Dr. Morsi), sustituyó por el "Sultan of Swings" de Dire Straits que casaba mejor con mis gustos musicales y mi historia rockera vinculada a la de mi amigo del alma, Diego Miguel Teruel (el Dr. Teruel, Jefe del Servicio de Urgencias).

Afortunadamente, al menos para mí, la cosa ha salido muy bien. No sin algunas alteraciones fenotípicas obvias. Las dos trepanaciones y el "cableado" me han dejado la cabeza preparada para interpretar convincentemente el papel de Hellboy. A cambio, he ganado en no necesitar tomar nada de la medicación que tomaba anteriormente y que provocaba algunos efectos secundarios (estreñimiento pertinaz, sueño inestable y poco reparador, y la inevitable secuencia de estados "off/on") que, "milagrosamente", han desaparecido. Me consta que queda por delante un proceso de varios meses de ajuste del estimulador que llevo incorporado para adaptar el patrón de estimulación a mis necesidades concretas. Es decir, visto desde el punto de vista positivo que siempre adopto, interpreto que todavía me queda un margen de mejora. Me anima a ello los ejemplos que veo con mis propios ojos en la consulta de Neurología en la que coincidimos las distintas tandas de operados, que más parece una "corte de los milagros", pues entran paráliticos en sillas de ruedas y salen andando con garbo. No me queda sino agradecer a todo el equipo interdisciplinar que participa en las intervenciones de ECP su pericia para proporcionar un servicio médico a la altura de los mejores del mundo, sin jactancia, pero con la convicción de estar sirviendo a la calidad de la medicina pública, de la mejor forma que cabe hacerlo: con la excelencia profesional.

CARTAS AL DIRECTOR

Más eficacia en la gestión municipal

De la lectura de la prensa diaria en los últimos días recojo lo siguiente: quejas por el "descuido" en el parque de las Familias con elementos de juegos infantiles oxidados, sucios, destrozados y deteriorados; falta de mantenimiento en los parques de la Loma Cabrera, con acumulación de basuras; deficiencias en las playas de la capital donde hay tarimas rotas, aseos cerrados, pasarelas sin instalar, cables sueltos, tuberías al aire, arquetas abiertas, señales oxidadas, etc.; acumulación de basura en solares de numerosos barrios del extrarradio; en general en la ciudad, falta de limpieza a fondo y a conciencia; suciedad, escombros y basuras acumuladas, sobre todo a la altura de El Puche, en el río Andarax, después de la recuperación integral que se hizo por parte de la Junta de Andalucía del cauce, donde hasta el Defensor del Pueblo Andaluz ha dado un toque de atención; continua el vertido de aguas fecales en la desembocadura de la Rambla con un olor pestilente; y no sigo, porque creo que es suficiente. Ante esto, los ciudadanos, que somos también culpables de esta situación, nos hacemos una pregunta: ¿Qué gestión de mantenimiento de servicios con eficacia hace el Ayuntamiento? ¿Hay responsables políticos que trabajen realmente para superar las denuncias y demandas de los ciudadanos? ¿Hay capacidad para administrar una ciudad de la importancia y crecimiento que tiene Almería capital? La gente de a pie echamos de menos diligencia e interés por los problemas cercanos que más nos atañen, que nos molestamos en comunicar, y que se denuncian cayendo en saco roto las quejas. Invito al equipo de gobierno municipal a que haga una autocrítica constructiva y cambie de estrategia para gestionar como es debido la ciudad.

MARÍA DEL MAR MARTÍNEZ SUÁREZ

LA VIÑETA



©Arranz Miguel



ENTREVISTA

Paco Fernández Cortés • Jubilado

Vive en Tahal, se jubiló con 31 años por una discapacidad. Desde su teléfono resuelve problemas de mecánica e informática a los vecinos de Filabres-Tabernas

“Con la electrónica, la informática y la mecánica siento que mi vida es útil”

kioskoymas#comunicacion@elsaliente.com

kioskoymas#comunicacion@elsaliente.com



FINA MARTÍN
Periodista

¿Cómo llegar a Tahal sin GPS?

Es muy fácil. Vas por la autovía viendo el Desierto de Tabernas y después coges la A-349 por la Sierra de Los Filabres ¡y ahí estamos! Te encuentras con un paisaje verde de pinos y olivos en una tierra que en los días de lluvia huele muy bien.

Aparte de los animales dibujados en las señales, ¿qué otros hay en la Sierra de Los Filabres? También hay personas, ¿eh? (se ríe), gente a la que le gusta pasear por la tarde y sentir la brisa fresca de estos pueblos. Pero te diré que en esta sierra hay jabalíes, ciervos, liebres, perdices y hasta zorros.

En 2013 una enfermedad lo apartó de su profesión de mecánico y electricista.

Empecé a tener problemas de movilidad; me cansaba mucho, se me



Paco Fernández, en su pueblo de Tahal. LA VOZ

“Me llaman de los pueblos de la zona de Filabres y del Almanzora, resuelvo problemas técnicos”

dormía el pie y me caía. En Torrecárdenas me diagnosticaron ‘Neuromielitis Óptica’. Cada nueve meses acudo al hospital donde sigo un tratamiento para frenar el avance de la enfermedad.

¿Cómo ha cambiado su vida?

Intento estar estable psicoló-

gicamente porque, con esta enfermedad, de estar bien, a verte así, es muy complicado. Gracias a la ayuda de mi familia, de mi hija Ainara de 8 años, que comprende y siempre me dice ‘¿Papi, te ayudo?’, me siento tranquilo, y con mi hobby de la electrónica, la mecánica, la electricidad y la informática me evado.

¿A través del teléfono asesora sobre problemas en esas materias?

Sí, me llaman de pueblos de esta comarca y del Almanzora: Tabernas, Macael, Olula del Río, Alcudia de Montegud ... y, bien por mi teléfono 653732467 o videoconferencia, resuelvo problemas téc-

nicos. Así siento que mi vida es útil. La mayoría acude por temas de mecánica de vehículos y carretillas. A veces me recogen para reparar temas de electrónica. Internet es de gran ayuda y funciona muy bien en mi pueblo.

¿De dónde le viene esa habilidad?

Con siete años me atraían todos los aparatos y juguetes que había en mi casa. Desmonté una radio vieja y destrocé la plancha de mi madre para saber cómo funcionaba, ¡casi me mata! (se ríe).

¿Le pasa también con las personas?

Sí, me gusta saber lo que pasa dentro de la cabeza. El exterior, sí, vale, pero le doy más valor al interior de una persona. Primero veo en sus ojos y luego en su alma.

¿Dónde encuentra el alma en un pueblo de cien habitantes?

La encuentro en Ángel y Cristi, en todos mis amigos; en una conversación con los mayores, son sabios. Te enseñan lo que han vivido, te cuentan historias interesantes de guerra, de hambre; malos tiempos que desconocemos.

Tahal es un pueblo de montaña. ¿Le es fácil desplazarse en silla de ruedas?

Sí, puedo ir por el pueblo sin problema. Los dos únicos bares que hay han adapta-

do el acceso para mí y para cualquier persona en mi situación. Por un lado la tienda-bar ‘El Cartucho’, regentado por Ángel Martínez y Marlen Otero; y el ‘Boliche de Noe’ que gestiona Noelia Monedero, es un bar precioso con las palabras ‘Come y Canta’ en su fachada.

¿Y qué se puede comer en Tahal?

El queso de cabra de la producción del pastor Miguel Agüero, que está muy rico; también en ‘La fortaleza de Tahal’ puedes comprar piensos para animales y queso de cabra; en ‘Apícola Samper’ Juan Sánchez recogemiel natural, y por supuesto las tapas originales y los guisos tradicionales que hace Noelia.

Puede presumir de casa y de chimenea del año 1900.

Esta casa la compró mi padre cuando yo tenía 7 años y está adaptada para mí. Le costó cuatrocientas mil pesetas que ganó recogiendo tomillo en la sierra. Ahora no se permite su recogida, dice mi padre que hace 30 años esta hierba aromática tenía mucho valor.

¿Adónde va cuando sale a pasear?

Me gusta pasear por la calle ‘Corredera’ que atraviesa el pueblo, los jardines del parque y la zona del Castillo. Escucho los pájaros, pero antes apago el móvil para disfrutar de ese silencio.

En el Castillo de Tahal los Reyes Católicos hicieron noche en la reconquista de Almería. Imagine aquella habitación.

Sería una habitación apropiada para reyes; con camas de madera, velos blancos y cortinas. No creo que tuvieran armarios (se ríe). Si te diré que el denominado ‘gentil hombre’, Rafael J. Sánchez, nacido en Tahal, que socorrió a la reina en un percalce con el caballo, está enterrado en la iglesia de Tahal, y para ver la inscripción tienes que hablar con Elisa Martínez, que tiene la llave. Este vecino fue condecorado ‘Caballero Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica’.

Cuéntenos una anécdota.

Con 23 años corté un Renault 5 con un disco y esa mitad la acoplé a medio tractor. El vehículo resultante de esas dos piezas era de color verde, mi amigo Felipe lo llamó ‘la pepa’. Lo conduje durante un año y nos divertimos mucho, íbamos hasta Alcudia de Montegud. En la carretera reían y nos hacían fotos y videos. Fue un momento bueno de mi vida que me gusta recordar.

CELEBRA CON NOSOTROS NUESTRO ANIVERSARIO Y ¡APROVECHA ESTAS OFERTAS!

Consultar según frigorías

Hisense
Desde **282€**
+ Iva*

DAIKIN
Desde **369€**
+ Iva*



ALMERÍA
ROQUETAS DE MAR
EL EJIDO
www.emiliohernandez.com

*Promoción limitada a las primeras 60 unidades.

INTERVENCIÓN

“Pido que no se olviden de los que sufren”



Guillermo Mirón Delegado de SER Levante

El delegado de la Cadena SER Levante y La Voz de Almería en el Levante Almeriense recordó en su discurso de bienvenida a la XII gala de los Premios del Levante Almeriense el valor del esfuerzo y la superación que representan los trabajadores, empresas y asociaciones de la comarca del Levante Almeriense. “Vecinos anónimos que hoy dejan de serlo” y que “en los momentos más difíciles

no han parado de trabajar, de innovar y de ayudar”, según afirmó el veterano periodista albojense ante la audiencia congregada sobre la Mina Rica de Pulpi.

Legado

Un ejemplo de ese esfuerzo descansaba bajo los pies de los asistentes. Tal y como recordó el presentador de SER Levante, la minería es el legado de Pulpi, y la Geoda Gigante, toda una oportunidad de futuro, fruto del esfuerzo

del Ayuntamiento de Pulpi y sus vecinos, con la colaboración la Diputación de todos los almerienses.

“Cuando hay un proyecto de futuro, ambicioso y que consigue la colaboración de prácticamente todas las administraciones, no hay nada que nos pare”, sostuvo

Mirón. La pandemia todavía está entre nosotros y habría sido frívolo no recordar los duros momentos que la comarca ha atravesado durante el último año. Además de a los premiados, el delegado de la Cadena SER no escatimó en elogios con la gestión de la pandemia por parte

de los Ayuntamientos y sus trabajadores, que se volcaron para garantizar la seguridad y el bienestar de sus vecinos en estos momentos de incertidumbre.

Pero también recordó el periodista de La Voz de Almería que la pandemia todavía no ha terminado y

mucho menos la crisis económica que ha traído a rastro e hizo un llamamiento a los alcaldes y autoridades reunidas para que “no se olviden de los que sufren”. Comenzaba una gala que sería, según el periodista, “una noche de recuerdo y también celebración”.

somos

López Urrutia



Equipo especializado, con todas las homologaciones y acreditaciones oficiales.

01. Electricidad e Iluminación
02. Automática industrial
03. Climatización y ventilación
04. Teleco, Domótica y Urbótica
05. Ingeniería Fotovoltaica

50 años

Excelencia, Creatividad, Eficiencia.

lopezurrutia.com

VÍCAR



Bonilla participó en la jornada de clausura de estos talleres.

FOTOS: D. A.



El número de participantes ha sido de doce.

Finaliza la segunda Escuela de Igualdad y Prevención de violencia

● Se han impartido siete talleres, de diferentes temas, en los que han participado una docena de mujeres

Redacción

Con la entrega de diplomas a los participantes, el alcalde de Vícar, Antonio Bonilla, ha clausurado, en la Casa de la Juventud y Deporte, los talleres de la segunda edición de la Escuela de Igualdad de este ejercicio 2021. Los distintos talleres se han dirigido a promover cambios de valores en las familias y en el ámbito educativo, así como a potenciar la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres.

A diferencia de la primera edición, el desarrollo de los talleres se ha concentrado en un único mes, con sesiones dos días a la semana, martes y jueves, desde el consistorio se ha querido favorecer el papel de las familias como agentes socializa-

dores en el ámbito de la igualdad.

El alcalde de los vicarios/as, Antonio Bonilla, ha incidido en que la especial sensibilización y concienciación respecto a esta igualdad por parte del gobierno local, "siendo esta escuela una acción más dentro del Plan de Acción Local, siguiendo el Plan de Igualdad y las directrices del Área de Educación, porque nos preocupa la diferenciación de género y su perpetuación a lo largo del tiempo, entendiendo que la educación y la formación es el único camino para conseguirlo",

"Familia agente socializadora", 'Corresponsabilidad'; 'Educación Emocional'; 'Educar en Valores Igualitarios'; 'Violencia de Género. Detección y Prevención'; 'Redes Sociales. Benefi-

Antonio Bonilla
Alcalde de Vícar



"Nos preocupa la diferenciación de género y su perpetuación a lo largo del tiempo"



Los talleres han corrido a cargo de Francisca Serrano, técnica de Igualdad.

cios y Peligros'; 'Espacio en Común' y 'Convivencia', han sido las materias y temas de los talleres impartidos en esta Escuela de Igualdad, por parte de la técnica en Igualdad, Francisca Serrano Dueñas.

Estos talleres han descrito los principales agentes socializadores y han dado a conocer las competencias socializadoras de la familia y los cambios en la mentalidad familiar. Siete han sido las sesiones desarrolladas, a la que han asistido una docena de mujeres.

El primer edil de los vicarios/as ha aprovechado la jornada de clausura de estos talleres para avanzar que desde el Centro Municipal de Información a

Los talleres se han centrado en un único mes y se han impartido dos días a la semana

la Mujer se seguirán llevando a cabo iniciativas que permitan seguir mejorando la formación de todos los tipos de familia en igualdad y prevención de la violencia de género, "con la finalidad de alcanzar la máxima participación de las familias vicarias, de forma activa en el proceso socializador de sus hijas e hijos", ha anticipado Antonio Bonilla.

Infancia y mayores se vuelcan con las actividades de las prefiestas de La Puebla

Redacción

La Puebla de Vícar vive este fin de semana sus fiestas en honor de María Madre de la Iglesia, tras una prefiesta con claro protagonismo de la infancia, pero también de los mayores que han podido disfrutar de sus torneos, así como del deporte, con el Memorial Patricio López Antequera que

cerró esta programación previa a los festejos con la victoria del Baral, tras lanzamientos desde el punto de penalti.

El alcalde de Vícar, Antonio Bonilla, se ha mostrado satisfecho de la respuesta a las distintas actividades programadas desde la Concejalía de Festejos y que considera han sido acertadas. "Volver a ver nuestras plazas acoger

juegos infantiles y la terraza del Teatro Auditorio como centro de ocio de nuestros mayores, resulta gratificante tras 16 meses de pandemia y ha servido para ir recuperando el pulso al contacto con nuestras tradiciones".

Las plazas de la Constitución, La Libertad, La Alpujarra y La Lealtad, han sido escenario de juegos tradicionales como el pa-

ñuelo, carretillas, carreras de cintas, batallas de globos que se han ido desarrollando de forma itinerante y con amplia presencia no solo de niños y niñas, sino de otros miembros de las familias.

Estos juegos tendrán su continuidad a lo largo de estas fiestas, manteniendo las medidas de distancia e higiene de esta larga pandemia. El torneo de brisca,

también ha encontrado el respaldo de los mayores, que por la mañana han acudido a la terraza y vestíbulo del Teatro Auditorio, tanto para participar del juego como para seguir el mismo.

Otros torneos como el de baloncesto veterano, en las pistas del CEIP Virgen de la Paz o la Marcha Solidaria sobre ruedas y en familia, organizada por el AMPA del centro educativo han dado color y calor a estas prefiestas en las que se ha puesto de manifiesto el deseo de los vicarios por volver a disfrutar de sus festejos, en armonía, camaradería y convivencia.